
молодой
СТРОИТЕЛЬ€Шйвит ОРГАН ПАРТБЮРО. РЕКТОРАТА, ПРОФКОМОВ  

И КОМИТЕТА ВЛКСМ КРАСНОЯРСКОГО ИНЖЕ
НЕРНО-СТРОИТЕЛЬНОГО ИНСТИТУТА.

В КОМИТЕТЕ 
ВЛКСМ

29.09.89 состоялось заседание 
комитета ВЛКСМ.

Комитет постановил:
1. Проаести перерегистрацию 

комсомольских документов 9—23 
октября 1989 г.

2. В отношении комсомольцев, 
ознакомленных с условиями пере
регистрации, но непрошедших ее 
по неуважительным причинам, в 
недельный срок принять решение 
вплоть до исключения из ВЛКСІИ 
как утративших связь с организа
цией.
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Комсомол КИСИ —
организации, избавиться от членов 
ВЛКСМ, которые скомпрометиро
вали себя либо какими-то действи
ями, либо своим бездействием, по
пытаться выработать стратегию и

3. Комитет ВЛКСМ считает, что 
выход из ВЛКСМ не может быть 
основанием для исключения из ин
ститута и ущемления других прев 
студентов.

4. Комсомольская организация 
в дальнейшей своей деятельности 
будет активно привлекать студен
тов некомсомольцев к участию в 
своих и совместных мероприятиях.

каким ему
Сегодня как никогда остро вы

двигается требование — комсомо
лу нужна своя программа. Прог
рамма самостоятельной молодеж
ной организации, идейно и духов
но связанной с Коммунистической 
партией, с уточнением и конкрети
зацией тех положений, которые 
касаются специфических интересов 
и потребностей наших сверстников.

Близится время отчетно-выбор
ной кампании в комсомольской 
организации нашего института. Се
годня организация насчитывает 
более 1500 человек. Выражаясь 
привычным, еще недавно в таких 
случаях, языком, за плечами ком
сомольцев КИСИ немало больших 
и малых дел. Только что закончил
ся рабочий период студенческих 
строительных отрядов. В этом го
ду их было у нас 16, общей чис
ленностью 400 человек. Оконча
тельные итоги еще не подведены, 
однако уже сейчас можно сказать, 
что наш сводный отряд имеет до
статочно высокие показатели по 
сравнению с ССО других вузов. 
Нашими стройотрядовцами освоено 
средств на сумму около 1 млн. руб
лей. Газета публиковала уже от
клики стройотрядовцев по итогам 
третьего трудового семестра.

Второй год у нас формируется 
интернациональный ССО «Енисей» 
на основании договора об обмене 
с краковским студенческим коопе
ративом «Жачек», благодаря это
му 28 наших студентов выезжали 
8 этом году в Польшу.

При комитете ВЛКСМ создан и 
уже почти год существует моло
дежный центр студенческой ини
циативы «Студент»., За это время 
центр выполнил обьем самых раз
нообразных работ на сумму 250 
тысяч рублей. Несколько десятков 
наших студентов постоянно участ
вуют в деятельности центра. При 
МЦСИ создан и действует фили
ал, выполняющий работы строи
тельного направления в г. Шары- 
пово, также создается еще один 
филиал, который будет вести стро
ительство обьектцв нашего инсти
тута. Молодежным центром орга
низовано собственное производст
во — цех по изготовлению отде
лочной гипсовой плитки.

В комсомольской организации 
действует оперативный комсомоль 
ский отряд дружинников, оказыва
ющий помощь в поддержании пра
вопорядка в Октябрьском районе.

Третий раз в этом году в инс
титуте будет организована при ак
тивном участии комитета комсомо
ла студенческая на) чно-техническая 
конференция «Студент и научно- 
технический прогресс» с выпуском 
печатного издания — сборника те
зисов докладов.

Сделаны определенные шаги для 
создания условий самофинансиро
вания организации — в ближай
шее время комитет ВЛКСМ КИСИ 
будет иметь свой текущий счет в 
банке. ’

Можно было бы, наверное, про
должать "этот перечень дел. Но 
вряд ли даже все эти выполненные 
мероприятия могли бы перетянуть 
чашу весов по сравнению с теми 
кризисными явлениями, которые 
уже давно накапливались в комсо
моле, а сейчас, с развитием про
цессов гласности, выплеснулись на
ружу. Комсомол все менее стано
вился союзом, выражающим, защи
щающим, реализующим политиче
ские и экономические интересы 
молодежи. Результатом этого яви
лась нарастающая апатия среди 
молодежи и отсутствие интереса 
к политической деятельности. К 
примеру, сейчас у нас в органи
зации многие комсомольцы нару
шают уставные требования поста
новки и снятия с учета, нерегулярно 
уплачивают комсомольские взносы. 
Большое количество нарушает в 
той или иной мере трудовую дис
циплину, нормы социалистического 
общежития, совершает те или иные 
противозаконные действия. Я не 
говорю уже о таком требовании 
Устава ВЛКСМ, как обязательность 
выполнения каждым поручения 
первичной организации. Все это 
свидетельствует о том, что актив
ность нашей организации в насто
ящий момент весьма низка. Много 
хороших, нужных студентам ме
роприятий начинаем и не можем 
довести до конца. Только один при
мер. Сколько бьемся над созда-

быть?
нием подрядных бригад по обслу
живанию общежитий, а «воз и ны
не там». Есть, конечно, тут и 
организационные просчеты, но 
главной причиной является все же 
падение ответственности комсо
мольцев за порученное дело, бо
язнь проявить инициативу, упова
ние на «доброго дядю». Чем же 
иным можно еще объяснить, что 
практически бездействуют сейчас 
выборные руководящие органы на 
факультетах: строительном, архи
тектурном, дорожно-строительном 
(секретари бюро ВЛКСМ Кудряв
цев С., Сиделев В., Рузайкин О.). 
Исключение составляет разве что 
бюро ВЛКСМ Ф ИСС (секретарь 
Аветисян А.).

Несколько месяцев назад коми
тет ВЛКСМ проводил опрос обще
ственного мнения студентов об их 
отношении к деятельности комсо
мольской организации. На вопрос: 
«Можешь ли ты сказать, что ком
сомольская организация выражает 
и защищает интересы молодежи?» 
утвердительно ответили 20% оп
рошенных, отрицательно 30%. 
50% не смогло ничего ответить. 
Комсомольцы отмечали тогда, что 
наша организация должна больше 
заниматься конкретными делами, 
связанными с решением бытовых 
проблем студентов, организацией 
полезного и интересного досуга.

Вот таковы итоги, с которыми 
наша комсомольская организация 
подошла к очередной отчетно-вы
борной кампании.

Комитет ВЛКСМ считает необ
ходимым начать коренные измене
ния в нашей организации именно 
сейчас, в ходе отчетно-выборной 
кампании, не дожидаясь, пока вне
очередной съезд ВЛКСМ примет 
новый Устав и Программу комсо
мола.

Что же это за изменения? На 
последнем заседании комитета 
комсомола КИСИ 29.09.89 было 
принято решение: вместо ежегод
ной сверки документов провести 
перерегистрацию комсомольцев. 
Цель этого мероприятия — дойти 
до каждого комсомольца, пожелав
шего принять хотя бы какое-ни
будь участие в перестройке нашей

тактику выхода организации из 
кризиса.

В связи с тем, что эта работа 
потребует больших затрат време
ни, в ней будет задействован прак
тически весь комсомольский актив, 
решено начать ее проведение со 
студентов 2-х, 3-х, 4-х курсов.
Среди студентов 1-го и 5-го кур
сов тоже целесообразно провести 
такое мероприятие, только несколь
ко позднее.

Но сама перерегистрация —  не 
цель. Главное —  это конкретные 
дела комсомольской организации. 
Какие же важнейшие направления, 
по мнению комитета ВЛКСМ, сле
дует развивать в дальнейшем?

Студенческие строительные отря
ды. В этом плане у нас есть оп- 

■ ределенные достижения, но нель
зя стоять на месте, мы видим 
дальнейшее развитие этого направ
ления в постепенном переходе на 
прямые договоры. Это даст нам 
большую самостоятельность и по
зволит заработать собственные 
средства для развития организа
ции. Считаем , необходимым и 
дальше развивать контакты с раз
личными зарубежными студенчески
ми организациями, расширяя рам
ки общения нацией молодежи с за
рубежными сверстниками.

Мы считаем неверным тезис о 
монополии комсомола в идеологи
ческой области. Воспитание моло
дежи должно вестись организа
цией в партнерстве с партийной 
организацией, администрацией и 
другими молодежными организаци
ями, базирующимися на платфор
ме перестройки (если таковые воз
никнут в молодежной среде). Эта 
работа должна проводиться посред- 

. ством организации интересных ме
роприятий, которые бы призывали 
людей изучать, обсуждать, пытать
ся решать существующие в обще
стве проблемы. Для того, чтобы 
сделать такие- мероприятия инте
ресными, полезными, современны
ми, нужны средства, а где их 
взять?

Предполагается в дальнейшем в 
связи с этим активно развивать 
дзятельность -молодежного центра 
студенческой инициативы «Сту
дент», а e перспективе и других 
хозрасчетных объединений при ко
митете ВЛКСМ КИСИ. Часть от
числений от прибыли молодежно-

5. Секретарем комитета ВЛКСМ 
совместно с МЦСИ «Студент» под
готовить к 18 октября 1989 г. во
прос о возможных льготах для чле
нов комсомольской организации.

И. СТАПТИЕВ.

го центра идет как раз на фи
нансирование таких мероприятий. 
С другой стороны, работа студен
тов в подразделениях молодежного 
центра позволит решать им свои 
финансовые проблемы, получить 
навыки в разнообразных специаль
ностях и направить энергию моло
дых на решение общественно-зна
чимых проблем нашего института, 
города и края.

В частности, предполагается на 
условиях хозрасчета и арендного 
подряда решать в дальнейшем воп
росы, связанные с обслуживанием 
студенческих общежитий.

Мы считаем, что в центре вни
мания комсомольской организации 
КИСИ должен быть рядовой сту
дент. Наша задача *— постоянное 
привлечение внимания администра
ции и других общественных и об
щественно-политических организа
ций к молодежным проблемам. 
Комсомол должен настойчиво до
биваться их решения через пред
ставительство в Ученом Совете 
института, факультетов, местных 
органоз Советской власти. С дру
гой стороны, молодежь —  наибо 
лез деятельная часть общества, 
поэтому многие наши внутривузов- 
скиа проблемы мы можем, само
организовавшись, решить сами.

По-видимому, от того, как прой
дет нынешняя отчетно-выборная 
конференция, во многом зависит 
будущее нашей комсомольской 
организации. Очень важно, чтобы 
в принятии решений собраний и 
конференции участвовали все зк 
тмвные и прогрессивномыслящие 
члены нашей институтской органи
зации.

Ориентировочно дата проведения 
институтской отчетно-выборной 
конференции 31 октября 1989 г 
За неделю до этого должны прой
ти отчетно-выборные собрания на 
факультетах.

Э. АКБУЛАТОВ, 
секретарь комитета комсомола.

Программа на студенческий форум
Сегодня, в пятницу, уже извес

тен победитель, студент, который 
будет представлять интересы сту
дентов КИСИ на Всесоюзном фо
руме в Москве. А когда верстался 
номер газеты, это еще было не
известно. Познакомившись с прог
раммами кандидатов, редакция со
чла нужным опубликовать програм
му Терещенко Даниила, студента 
строительного факультета, как наи
более интересную. В следующем 
номере думаем поместить выдер
жки из программ других кандида
тов с их комментариями. Нам ка
жется, что таким образом мы смо
жем обозначить круг проблем, вол
нующих наших студентов.

ТЕЗИСЫ ПРОГРАММЫ
1. Учредить Всесоюзный студен

ческий союз с правом законода
тельной инициативы, на правах 
коллективного члена ВЛКСМ.

УЧЕБНЫЙ ВОПРОС
2. Резко повысить качество обу

чения:
— разрешить всем ВУЗам стра

ны приглашать для чтения лекций 
преподавателей зарубежных ВУЗов 
и посылать преподавателей на ста
жировку;

— для этого создать Всесоюз
ный фонд «Качества образования» 
и обязать все предприятия и ор
ганизации, зарабатывающие валюту 
и заинтересованные в получении 
хороших специалистов, отчислять 
в этот фонд 2—3% от валютных 
поступлений.

3. Утвердить право студента лю
бого ВУЗа, любой специальности

сдавать предмет (или его часть) 
экстерном, даже за год-два впе
ред-

4. Расширять сеть факультатив
ных занятий в ВУЗах с целью рас
ширения кругозора и повышения 
общего уровня образования студен
тов (с их согласия и участия на 
строго добровольных началах).

5. Разрешить студентам по их 
желанию учиться на двух факуль
тетах или в двух ВУЗах одновре
менно.

О МАТЕРИАЛЬНОМ ПОЛОЖЕНИИ
6. Произвести повышение раз

мера стипендий, для этого:
а) открыть банковский кредит 

для получения образования под 
низкие проценты (по примеру 
Швеции и др. стран), с выплатой

через 5 лет по окончании обра
зования в течение 10— 15 лет;

6) резко сократить заочную и 
вечернюю формы обучения, высво
божденные средства направить на 
повышение размера стипендий.

7. В связи с готовящимся новым 
законом о налогообложении учесть 
то, что за короткий летний период 
студенты могут заработать до 1,5 
тыс. рублей, в связи с этим, взи
мать налог с этой суммы, как с по
лученной в течение 12 месяцев.

8. Просить Академию Художеств 
СССР учредить именные стипен
дии для всех архитектурных фа
культетов страны.

9. Подчеркнуть студенческое на
чало многотиражек, выходящих в 
ВУЗах.

10. Во всех вузах должно быть 
независимое студенческое радио, 
охватывающее как учебные корпу
са, так и общежития.

11. Считать государство ответ
ственным перед студентом за его 
устройство на работу, а в ближай
шем будущем планировать необхо
димое количество студентов по за
явкам от предприятий и организа
ций (плюс 5— 10%, рассчитанных 
на убывание в учебном процессе). 
Это вынужденная мера, т. к. в свя
зи с переходом на хозрасчет мо 
жет возникнуть понижение числа 
требуемых специалистов.

12. Просить Верховный Совет 
СССР и, в частности, комитет по 
строительству и архитектуре, ут
вердить государственную програм
му строительства общежитий (вклю
чая семейные) для студентов ву
зов, рассчитанную на 6лижайшиг 
2— 3 года.



Начальник НИСа —
отвечаю на вопросы

СВОЙ ВУЗ — СВОИМИ РУКАМИ
На снимке вы видите стены главного корпуса КИСИ, кото

рый, может быть, медленно, но неумолимо тянется ввысь. Как 
обстоят дела со строительством? С этим вопросом мы обрати
лись к старшему инженеру ОКСа Олегу Чечикову.

— В этом году лучше «— н с  выполнением, и с качеством, 
и с отношением студентов к делу. Смогли их материально за
интересовать, нет уже прошлогодних сбоев в зарплате.

С этого года участок переведен на хозрасчет, поэтому теперь 
они деньги свои считают, берут в свою бригаду только тех, 
кто хорошо работает. Приходит студент на стройку, сначала 
два месяца к нему приглядываются, а потом уже, если заме
тили в нем профессиональные качества, — берут. Выполнение 
собственными силами в среднем за месяц составляет 40 тысяч 
рублей. Но отставание продолжает сохраняться, если к концу 
года выйдем на миллион — будет хорошо.

Тематика семинаров — 
спешите выбрать

На последнем итоговом занятии титут., отв. проф. Н. П. Абовский, 
политического семинара были еде- доц. В. В. Павловский), 
ланы два интересных сообщения 3. Экономические проблемы со- 
Н. П. Абовским и Р. Т. Саковой, циализма (доц. Задунов В. С., 
посвященных роли системного под- доц. Ноздрин И. В.), 
хода в научном познании, в раз- 4. Перестройка, современная ли- 
витии науки, культуры. Были под- тература и публицистика (доц. 
ведены итоги работы семинара за Р- Т. Сакова, доц. М . Ф . Козлова), 
год, самым активным участникам 5. Теория и практика обновле- 
вручены цветы и книги. Состоял- ния социализма (доц. Р. Д. Сер
ея разговор о дальнейшей работе дюк).
семинара. Высказано пожелание 6. Человек и экология (2 семин.,
Л. П. Анисимовой, чтобы темати- доц. Л. Н. Евменова, доц. А. И. 
ка семинаров была более разнооб- Липнягова).
разной, тогда слушатели смогут 7- Социально-политические, идео- 
выбирать для себя то, что их инте- логические, исторические проблемы 
ресует. Предлагаемая тематика се- социализма (С. Гришаев, к. и. н., 
минаров на 1989— 1990 учебный ст. преподаватель), 
год: 8 . Нации и национальные отно-

1. Педагогика и психология выс- Ш™ И"Г< | Ѵ Малютина)- .
шей школы (общеинститутский. От- рвб° Та С,
еет. доц. Гурина В К ) первоисточниками. (Промежуточный

контроль-конференция. Отв. В. С.
2. Философия и НТП (общеинс- Письменов).

Свое выступление в газете — Поскольку однозначного
построю по принципу вопрос— ответа нет, постараюсь рве- 
ответ. Вопросы не надуманы крыть механизм формирования 
мною, они в концентрированном единого фонда оплаты труда 
виде вобрали в себя все те воп- (ЕФОТ) при второй модели хо- 
росы, которые в последнее вре- зяйственного расчета, по кото- 
мя возникали при личных кон- рой работает НИС. Напомню, 
тактах с исполнителями догово- что при второй модели нет раз- 
ров, на ректоратах, совещаниях, деления на фонд заработной 
Итак, вопрос первый. . платы и фонд материального

поощрения, как при первой
— Изменился ли порядок модели. Все средства на опла-

заключения догоьоров или по- Ху труда объединены Условно 
прежнему необходима масса МЬІ делим ЕФОТ на две части: 
бумаг и дюжина согласующих тарифно-окладную (авансиро-
подписей? ванную) часть, начисляемую по

— Изменения есть, и суще- табелям, и остаток ЕФОТ, вы- 
ственные. В вузе, как и по всей плачиваемый по окончании до- 
стране (включая кооперативы и говора. Получается, чем мень- 
центры НТТМ), действует еди- ше затрачено средств на вы- 
ное положение о Договоре на платУ аванса, тем больше 
передачу научно-технической средств на выплату по оконча- 
продукции. По положению до- нию. темы.
говор содержит три обязатель- ЕФОТ на темах формирует- 
ных документа: 1. Бланк до- ся по конечному результату 
говора. 2. Календарный план, хозяйственной деятельности 
3. Протокол о договорной це- (чем меньше затрат по теме, 
не. Документы по заполнению тем больше ЕФОТ). Размер 
несложные, кроме того, в НИСе ЕФОТ от суммы конечного ос- 
разработана инструкция по их татка средств (хозрасчетного 
заполнению и дан пример. В дохода) определен пузу в раз- 
зависимости от характера работ мере 70% (приказ Минвуза 
к договору, как и ранее, пред- РСФСР №  556 от 22.12.88 г.), 
ставляется согласованное дву- Остальные 30% распределяют- 
мя сторонами техническое за- ся в фонд научно технического
дание (ТЗ). и социального развития

Необходимо отметить, что мы (ФНТСР). Мы заложили в про- 
ушли от обязательного соблю- ект положения о внутреннем 
дения ранее разработанной фор- хозрасчете следующее распре- 
мы ТЗ. Сохранены лишь ос- Деление фонда: 50% центра-
новные положения. Но такую лизованный фонд института, 
форму документов мы хотим ~  Ф0НД социального раз-
оставить в дальнейшем только внтия (фонд профкома), 40% — 
для договоров на выполнение Ф °НД' передаваемый в подраз- 
научно-исследов а те  л ь с к и х- Деления, где выполнялся дого- 
(НЙР), опытно-конструкторских В0Р- Этот фонд коллектив ис- 
(ОКР) и опытно-технологиче- пользует по своему усмотре-
ских (ОТР) работ НИК): на оснащение лаборато-

рий, командировки и другие
Для работ, связанных с пред- нужды, 

ставлением научно-производст
венных, научно-технических и — Остаются ли средства, за- 
других видов услуг разработа- работанные по хоздоговорам, в 
ны бланки договора, которые институте? 
содержат всего две страницы _  д Начиная r 1QRq гопя
текста. Они будут заменять ра- остаток средств 'остается в о т  
нее высказанное в проекте по- 2 У
становления ГКНТ предложение
о работе по гарантийному пись- ™едСТВа и наД кафедрах длГих

S ,  '[(''окончательном0 варианте ? Н Г „ " 'з 'а ^ Г  постановления Г К Н Т  галтерии заведем специальныепостановления 1 К Н 1 . лицевые счета Кафедр.
— Какой процент от объема *— Есть ли изменения в no- 

выполненного договора состав- рядке государственной регистра- 
ляет фонд заработной платы? ции и отчетности по темам?

ГДЕ ОТДОХНУТЬ СТУДЕНТУ?
Нелегко сегодня быть студен

том. Большие учебные нагруз
ки, неналаженность быта, учас
тие в различных мероприятиях, 
все вместе это накапливает ус
талость к лету. А летом где 
отдыхать? Профсоюзных путе
вок на всех не хватает, поехать 
«дикарем» на юг — денег нет, 
в большинстве своем едут сту
денты в стройотряд и* тем са
мым «убивают двух зайцев»: и 
деньги зарабатывают, и отды
хают в студенческом кругу в 
свободное время. А потом, ед
ва отдохнув, начинают новый 
учебный год. А если хочется 
на природу, к реке, на живо
писную поляну? Сообщаю при
ятную новость:- скоро появится 
такая возможность у многих 
студентов КИСИ и преподава
телей. А именно: строится спор- 
тиЬно-оздоровительный лагерь 
на берегу Красноярского моря 
и уже в будущем году многие 
студенты смогут там отдохнуть.

Мы встретились с начальни
ком будущего лагеря, челове
ком, который возглавляет его

СПОРТ
В разгаре финальные сорев

нования первокурсников — 
«Дни спорта и здоровья». На 
первом предварительном этане 
спортивных соревнований, кото 
рые прошли на всех факульте-

стрсительство, Копейкиным 
Владимиром Ивановичем.

— Как возникло решение по
строить лагерь?

— Минвуз РСФСР давно уже 
направил в наш институт рас
поряжение о строительстве ла
геря, но раньше начать строи
тельство не было возможности: 
много забот со строительством 
главного корпуса, а тут еще 
лагерь... Хотя, на мой взгляд, 
строиться все должно в комп
лексе, ведь студенты и сейчас 
есть, где им отдыхать?

— Как давно он начал стро
иться?

— С июля этого года. Прош
лой зимой завозился материал, 
велись подготовительные рабо
ты. На сегодняшний день пост
роен (правда, не до конца) 
двухквартирный дом, необходи
мые хозяйственные постройки, 
склад и отличная банька. Ла
герь уже принят как единица, 
поставлен на баланс, нужно 
только отчитаться в министер
стве.

тах, студенты-первокурсники 
определили лучших спорт
сменов по стрельбе, футболу, 
волейболу, гиревому спорту. 
Второй день уже идут финаль
ные соревнования, выступают 
сборные факультетов. Вчера на 
спортивной арене нашего ннсти-

Место живописнейшее: есть 
где купаться, рыбачить. Это в 
Валахтинском районе, около 
поселка Новодаурск, залив 
Огурский. Я вначале выбрал 
два места, выезжал туда рек
торат, остановились на этом. 
Сейчас заготавливаем матери
ал для строительства столовой 
и одного спального корпуса. 
Отводим место для коттеджей, 
а летом там палатки будут 
стоять. К 1993 году лагеЬь 
должен быть полностью по
строен, за сезон в нем будут 
отдыхать 200—250 человек. В 
ближайшее время планируем 
приобрести суда (катера), не
обходимые для водных прогу- 
л’ок, в летнее время желающие 
.смогут заняться виндсерфин 
гом, лодки тоже будут.

— А в зимнее время лагерь 
будет пустовать?

— Нет, конечно. Можно бу
дет отдыхать в выходные дни, 
а студентам — в зимние кани
кулы. Зимняя рыбалка, зимние 
виды спорта — что может быть

тута разыгрались баталии по 
волейболу среди девушек, по 
баскетболу и стрельбе. Сегодня 
приглашаем болельщиков прий 
ти поддержать своих товарищей, 
команды своих факультетов.

Итак, 20 октября в 19 часов 
начнутся состязания среди юно

лучше! Сейчас я пытаюсь отво
евать землю под охотничьи 
угодья. Уже с этой зимы туда 
будут ездить преподаватели ка
федры физвоспитания работать 
для себя. Там, конечно, сейчас 
очень нужны рабочие руки. 
Поэтому призываю желающих 
поработать на свежем воздухе 
и попариться в баньке, прихо
дите в АХЧ, согласуем этот 
вопрос.

— Насколько я знаю, в 
КрПИ уже существует такой 
лагерь, называется он «Убей», 
название несколько пугающее, 
а у нашего лагеря оно есть?

Названия еще нет, и по
этому хотелось бы через газе
ту объявить конкурс на лучшее 
название лагеря. Победителя 
свозим в лагерь отдохнуть. А 
в «Убей» я проработал 9 лет. 
Там, конечно, сложились свои 
традиции, проводят праздники 
на воде, различные соревнова
ния, конкурсы. Я думаю, у нас 
тоже все еще впереди.

В заключение хотелось бы 
сказать большое спасибо А. И. 
Шубину за помощь в строитель
стве лагеря.

шей по волейболу (спортзал 
.No 1), стрельбе (тир К1ІСИ), 
мини-футболу (спортзал №  2) и 
по гиревому спорту (спортзал 
№  3 ).

Победителей ждут призы 
спортклуба!

В КОННОВ.
председатель спортклуба.

— Требования к оформлению 
отчетов остались прежними. 
Некоторые изменения косну
лись лишь информационной кар
ты на отчеты, а именно: поряд
ка распространения информаци
онным центром отчетов по за
явкам других потребителей 
бесплатно, с фиксированной 
стоимостью, по договорной це
не). Обо всех этих изменениях 
мы подробно информировали 
кафедры (информационное со
общение от 6.02.89 г.).

Важным для нас является 
вопрос о государственной реги
страции тем, поскольку их ре
гистрация предполагает сразу 
и отчетность. По логике, мел
кие работы, не имеющие отно
шения к НИР, ОКР, ОТР, не 
должны засорять информацион
ный центр, Но четких критери
ев, отделяющих вышеназванные 
работы от услуг, пока не вы
работано. Пока мы останови
лись на том, что эти вопросы 
будем решать в каждом случае 
индивидуально.

Есть еще вопросы, касаю
щиеся, главным образом, финан
сирования четвертого квартала 
этого года и, в целом, будуще
го года. Они навеяны решения
ми сессии Верховного Совета 
СССР. По ним ждем информа
цию из Минвуза РСФСР.

В. В. КАПРАНОВ, 
начальник НИСа.

УЧИСЬ
УЧИТЬСЯ

Одним из эффективных методов 
работы с книгой является пись
менная организация материала. Это 
такие формы записей, как выпис
ки, план, тезисы, конспект.

Наиболее простая форма —  вы
писки. Это или дословное воспро
изведение наиболее важных поло
жений книги, характерных фактов, 
цифр, таблиц, или краткое изло
жение такой информации.

Достоинство выписки состоит в 
точности воспроизведения текста 
книги, в удобстве пользования ими 
в последующей работе, в накопле
нии теоретического и фактическо
го материала.

Выписывать из текста нужно те 
места, в которых содержится са
мое главное, суть вопроса. Вы
писки следует делать на специаль
ных карточках или листах бумаги 
одинакового формата, лучше все
го на одной стороне листа. Опыт
ные читатели имеют привычку 
записывать материал на отдельные 
карточки, из которых составляется 
картотека.

Чтобы избежать повторений, сле
дует начинать вести записи толь
ко после ознакомительного чтения, 
так как основные положения ав
тор книги неоднократно уточняет. 
При беглом просмотре книги мож
но делать закладки в тех местах, 
которые кажутся на первый взгляд 
особенно интересными.

Записи по ходу чтения должны 
быть одновременно удобными для 
использования и грамотными. Так, 
совершенно необходимо вначале 
дать точные выходные данные: 
автор, полное название по титуль
ному листу, место и год издания, 
издательство. При цитировании обя
зательно ставятся кавычки и мно
готочия (в местах пропуска отдель
ных слов автора, а также точно 
указывается страница). В ходе сво
бодного изложения текста реко
мендуется отмечать разделы (пара
графы) и, конечно же. не забы
вать о страницах.

Умзние вести записи по ходу 
чтения — один из важнейших 
признаков культуры умственного 
труда.

М. ПЕРЕДРЕЙ. 
ст. библиотекарь.
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